

A cette époque, Paris comptait, disait-on, environ 60,000 spiritistes ; Bordeaux, 12,000. Pourquoi tant de bruit pour si peu ! s'écrient ceux qui ne connaissent pas la marche de ce nouveau culte. Tout cela ne concerne que quelques fanatiques, bien moins nombreux qu'on ne pense." Allan Kardec a déjà répondu à ce dédain dans son *voyage spirite*.

En terminant, M. Bizouard expose d'après les théologiens, la doctrine de l'Eglise dans la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle sur les possessions, les obsessions, les vexations diaboliques, la magie et tout ce qui en fait partie. Et il conclut qu'il faut en reconnaître l'importance et ne plus nier les prodiges diaboliques actuels, car " le panthéisme des libres penseurs et des impies a reçu le verni desreligions. Ce qu'ils ne pouvaient lui donner, les faux spiritualistes ont fini par l'obtenir ; il a ses ministres, son organisation ; et ses fidèles."

A. JANNE.

---

## ECHOS ET NOUVELLES

---

Vient de paraître à Paris le premier numéro d'une nouvelle revue intitulée : *Le Bibliographe moderne*, qui remplacera la " Revue internationale des archives, des bibliothèques et des musées " dont la publication a cessé. Le programme de la nouvelle revue sera sensiblement le même que celui du périodique disparu ; toutefois, à côté des questions d'archives et de bibliothéconomie qui y seront traitées, des inventaires de manuscrits ou de documents qui y seront publiés, une place importante y sera faite à la bibliographie pratique, usuelle et actuelle. Cette revue sera dirigée par *M. H. Stein*, archiviste aux Archives Nationales, 38, rue Gay-Lussac, Paris.

Voici le sommaire du numéro de janvier-février 1897 :

1. Fragments d'une théorie générale de la bibliographie ;